

**UNITE  
FOR  
GOOD**

**HIGASHI OSAKA MIDORI R.C**

**CLUB WEEKLY**

国際ロータリー第2660地区  
東大阪みどりロータリークラブ  
創立 1998年9月24日  
会長 北井孝彦  
幹事 田村嘉宏  
会報委員長 阪田克英

**2025-10-02 (第1116.1117回)**

## 今週のプログラム

《10月02日(木) 例会 KKR ホテ大阪5階「瑞宝」》

◎卓話 「わずか15歳で処刑された「東国一の美女」駒姫の最期と父・最上義光の苦悩」

山村忠弘君

♪本日の歌 「君が代」「四つのテスト」

## 次回の予定

《10月09日(木) 例会 KKR ホテ大阪5階「瑞宝」》

◎卓話 「未定」

井上善博君

## 前回の出席率

《9月18日(木) 例会》

会員数14名 (内出席免除者数1名)

本日の出席者数6名 (内出席免除者数0名)

本日の出席率 46.2%

《9月25日(木) 東輪会合同例会》

会員数14名 (内出席免除者数1名)

本日の出席者数8名 (内出席免除者数0名)

本日の出席率 61.5%

## 幹事報告

幹事 田村嘉宏君

◎東輪会合同例会には、ホストクラブとして皆様にご協力を頂き有難うございました。

◎本日例会後、定例理事会を行います。

◎次週(10/9)例会前、17時より5階「橋」にて、田中ガバナー補佐と松尾ガバナー補佐エレクトとのクラブ協議会が行われます。理事メンバーの方々はご出席宜しくお願い致します。活動計画書は当日お渡します。

引き続き、例会にも参加されますので皆様ご出席をお願い致します。

◎今年度に入り、八尾GardenRC (IM4組) が設立され、また新たに大阪北浜RCが出来ました。

\*八尾GardenRC (IM4組)

例会場:八尾市文化会館プリズムホール、その他

\*大阪北浜RC

例会場:シティプラザ大阪

◎地区大会のご案内

今年度は開催が1日だけとなります。

場所は、ホテル阪急インターナショナルです。

オンライン配信もあり、どちらかを選んで頂く形となります。事務局よりお尋ねしますのでお返事宜しくお願い致します。

また、会場へお越し頂いた皆さんとは終了後、場所を変えて懇親会を行いたいと思いますのでご参加ください。

・本会議 11月29日(土) 13:30 ~ 17:40

・基調講演 「グローバル時代の平和と人権」

国際ジャーナリスト・キャスター

蟹瀬 誠一氏

例会場:KKRホテル大阪 Tel:06-6941-1122 例会日時:毎週木曜日 午後6時30分

事務所:〒631-0001 奈良市北登美ヶ丘3-11-30

Tel:0742-55-4869 Fax:0742-51-1067 E-mail midorirc1126@gmail.com

## 会長の時間 (9/18)

会長 北井孝彦君

皆さん、こんばんは。

本日は先週流会になりましたので、会長の時間で用意しておりました「重陽の節句」のお話をさせていただきます。

重陽（ちようよう）の節句とは、

- ・9月9日に菊を用いて無病息災や長寿を願う節句のことです。
- ・奇数は縁起のいい「陽数」とされ、9月9日は最も大きい「九」が重なることから重陽の節句となつたのです。
- ・中国伝来の行事で、貴族の宮中行事として取り入れられました。当時は、中国から伝來したばかりの珍しい菊を眺めながら宴を催したそうです。菊には延寿の力があるとされ、菊を用いて厄払いや長寿祈願をした。これが時代とともに民間にも広がり、江戸時代に五節句の一つに定められました。
- 重陽の節句は、昔は五節句（1月7日の人日の節句、七草の節句、3月3日の桃の節句、5月5日の端午の節句、7月7日の七夕の節句）の中でも最も盛んだったといわれています。
- 重陽の節句に欠かせないのが「菊」です。
- 旧暦では、菊の花が咲く季節であることから、別名「菊の節句」とも呼びます。
- 古来、菊は薬草としても用いられ、延寿の力があるとされてきました。また、庶民の間では「お九日（くんち）」と呼ばれて親しまれ、秋の収穫祭と合わせて祝うようになりました。有名な「長崎くんち」「唐津くんち」はその名残で、新暦の10月に開催されています。

代表的な祝い方と風習には次のようなものがあります。

### 菊酒

：菊の花を浮かべた酒を飲み、長寿を願う。冷酒に菊の花びらを散らすと風流です。

### 栗ご飯

：秋の収穫を祝う料理。重陽は「栗の節句」とも呼ばれ、栗の甘みが季節感を演出。

### 被せ綿（きせわた）

：菊の花に綿をかぶせ、翌朝その露で体を清めると長寿になるという平安時代の風習。

### 後の雛（のちのひな）

：桃の節句で飾った雛人形を虫干しを兼ねて再び飾り、健康と長寿を願う。

### 菊湯・菊枕

：菊の花を湯に浮かべて入浴したり、菊の香りの枕で眠ることで邪気を払う。

戦後重陽の節句が徐々に祝われなくなったのは、菊の節句と言われたため、皇室の紋章である菊と結びつきが強いことから菊は天皇を想起させるためGHQによる日本の軍国主義や天皇制を支えた国家神道を解体する政策の影響かとも言われている。

## ニコニコ箱の報告

例会担当委員会

(9/18)

本日合計 20,000 円 今年度累計 107,500 円

### \*東輪会合同例会 (9/25)

「東輪会合同例会を祝して」

会長 北井孝彦君 幹事 田村嘉宏君

本日合計 10,000 円 今年度累計 117,500 円

\*\*\* \*\*\* \*\*\* \*\*\* \*\*\*

## 米山レクリエーション

9月28日(日)、米山奨学生 許喬仔さんと井上さんには米山奨学生の恒例行事、米山レクリエーション、宝塚歌劇を鑑賞し懇親会に参加して来られました。井上さんご協力有難うございました。





2025-26年度 東大阪みどりRCテーマ

### 三つの幸せ

幸せには三つあると言われます。一つ目の幸せは、してもらう幸せ。  
二つ目は、自分でできる幸せ。三つ目は、して差しあげる幸せです。  
三つの幸せの中でも、最も大きな幸せが、三つ目のして差し上げる幸せです。  
ロータリーの「よいことをしよう」こそ、三つ目の幸せです。